



学校だより

ニュース 東六

令和3年12月23日発行
No.13 1月号
仙台市立東六番丁小学校
222-4216

ウェブページ <http://www.sendai-c.ed.jp/~touroku/>

新しい一年にむけて・・・

本年も残すところ1週間あまりとなりました。本校の教育活動に対するこれまでのご協力・ご支援に心から感謝いたします。今年も感染症の流行に翻弄された一年でした。それでも子供たちは日々の学習や活動に一生懸命に取り組み、今は冬休みを心待ちにしているようです。冬休みには、新しい年をどのように過ごすのか、それぞれが目標を立てて欲しいと思います。

各学級では、「冬休みのくらし」を配付し、休み中の過ごし方について指導を行います。ご家庭でもお子さんと一緒にきまりや約束などについてご確認くださいと思います。今後も感染症やインフルエンザの流行も予想されます。手洗いやうがいなどの励行についてお声を掛けていただければ幸いです。どうぞ良い年をお迎えください。

“ほめられて伸びるタイプ”について考える

校長 木越 研司

「ぼくは、ほめられて伸びるタイプです。」

などというせりふを聞いたことはありませんか。確かにほめられればうれしいし、意欲も向上します。ほめられて伸びない人はいないと思います。

ほめられたことは自分の中で強く印象付けられて、その行為を繰り返すようになります。繰り返していくうちにそれが習慣となって、その人の個性となっていきます。

優しい子に育てたければ、優しい行為をしたときに「〇〇は優しいね」とほめることです。責任感の強い子に育てたければ、その場面、その瞬間に「あなたは責任感が強いね」とほめることです。「絵が上手だね」「運動センスがいいね」「料理が上手だね」など、どれも同じことです。ほめられた方向に人は伸びていくと思います。

そうすることを繰り返すうちに、自分の良さや個性に気づき、自己肯定感が高くなっていくのではないのでしょうか。

でも、ちょっと待ってください。令和3年7月1日発行の「ニュース東六」No.6の「自信と不安」について考える」では、自分への肯定と否定が適度にバランスを取っていることが大切だと書きました。覚えている方がいてくれたら幸せです。

最近の世の中を考えると、ちょっと厳しいことを言われただけで、(怒られた)(もう自分はだめだ)などと落ち込んでしまう人、仕事をやめてしまう人、自分に対しては肯定的で、他人に対しては否定的な見方をする人、厳しいことを言われても、悪いのは自分ではなく相手が悪い、と考えてしまう人、そんな傾向はないのでしょうか。

厳しい言葉も様々です。愛情や優しさから、あえて言うこともあるでしょう。根拠のない理不尽な言葉もときにはあるかもしれません。

なぜ自分は厳しいことを言われたのか、なぜほめられるばかりではないのか、厳しいその言葉を謙虚かつ冷静に受け止めて、自分への肯定と否定をやじろべえのようにバランスを取りながら自分を見つめることで、考え方や視野、自分への気づきが広がることがあると思います。

「ぼくは、ほめられて伸びるタイプです。」

確かにそのとおりだと思います。今の私もほめられたことが土台にあると思います。でも、それだけでいいのかと思ってしまいます。厳しいことを言ってくれたおかげで、自分の軌道修正ができたこともあります。言われたときは心が痛いと思っても、あとから考えると(あの一言がなかったら自分はどうなっていたか)と思うことがたくさんあります。

子供の将来を考えれば、「時には厳しく！いつもは優しく」そんな対応が適切ではないのでしょうか。社会人になれば、ほめられるだけの仕事などあり得ません。厳しさも優しさのうちだと思って受け止められるような子供に育てたいと思います。そのためには、まずは愛情と信頼を土台にした人間関係でしょうか。

みなさんは、どのようにお考えですか。今年も「ニュース東六」を読んでいただきありがとうございました。どうぞよいお年を。

1月の主な行事予定

1	土	元日	
10	月	成人の日	
11	火	全校短縮4校時限 弁当持参 お話朝会	
12	水	全校5校時限 給食開始 委員会活動	
13	木	1年読み聞かせ	
15	土	土曜図書室開放	
17	月	代表委員会 3年読み聞かせ	
20	木	1年読み聞かせ	
21	金	6年薬物乱用防止教室	
24	月	給食週間(～28日) 4年読み聞かせ	
26	水	全校短縮4校時限 弁当持参	
27	木	1年読み聞かせ	
29	土	土曜図書室開放	
31	月	委員会活動 5年読み聞かせ	

♡ スクールカウンセラー勤務日♡
・1月14日, 21日, 28日

※ 行事については、今後変更になる場合もあります。その都度、学年だより等でお知らせいたします。
※ 12月29日～1月3日は、学校閉庁日となります。

2月の主な行事予定(12月23日現在)

3	木	1年読み聞かせ	
4	金	1～3年5校時限	
5	土	体育館自由開放	
7	月	代表委員会 6年読み聞かせ さくら校外学習(作品展)	
8	火	3年校外学習(歴史民俗資料館)	
9	水	全校短縮4校時限 弁当持参	
10	木	1年読み聞かせ	
11	金	建国記念の日	
14	月	校内書きぞめ展(～18日) 2年読み聞かせ	
15	火	お話朝会 1年2年4校時限(弁当持参)	
17	木	1年読み聞かせ	
18	金	授業参観(予定)	
19	土	土曜図書室開放	
21	月	3年・さくら読み聞かせ	
23	水	天皇誕生日	
24	木	1年読み聞かせ	
26	土	土曜図書室開放	
28	月	委員会活動 4年読み聞かせ	

♡ スクールカウンセラー勤務日♡
・2月4日, 18日, 25日

※ スクールカウンセラーとの面談を希望される場合は、教頭または担任までご連絡ください。日程を調整いたします。
☎ 222-4216

<東六オリンピック>

児童会の行事として<東六オリンピック>を行いました。ペットボトルダーツやカップ積みなど6種目の中から1種目を選び、全員が記録に挑戦しました。上位の記録は昇降口に掲示されており、子供たちも通るたびに、新記録を気にしながら見ているようです。



◎希望面談が終わりました

今月、希望面談を行いました。今年度は感染症予防により、これまで懇談会を開くことができないでいましたので、今回の面談は、保護者の方々と話しする貴重な機会となりました。話題に出たことは今後の指導に生かしていきます。また、学校全体に関わることは職員内で共有し、より良い学校を目指していきたいと思ひます。

◎学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました

12月中旬にお願いしました学校評価アンケートにご多用の中ご協力いただきましてありがとうございました。後日、集計結果をご報告させていただく予定です。

◎冬休み中の過ごし方について

「冬休みのくらし」にもある通り、学校では16時30分までには帰宅するよう指導しております。(「東六小のやくそく」にも11月～2月は16時30分までには帰宅するように記載してあります。)ご家庭でも16時30分までには、帰宅するようにお子さんへお話し願ひます。自由な時間が増える期間ですので、お子さんの休み中の過ごし方についてご家庭でももう一度ご確認いただき、事故のない休み過ごせるようにご配慮願ひます。